

# EL NOTICIERO BALLEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración, S. Pedro Belasco, 7, de 8 m. á 8 n.

UNA peseta al mes.

Teléfono núm. 190

AÑO II.

Palma Miércoles 13 de Julio de 1892

NUM. 453.

## ¡¡¡ATENCIÓN!!!

El domingo último día de venta en el gran bazar de los Diamantes Americanos situado en el Borne. Gran rebaja del 15 por 100 en todos los artículos.

Aprovechar la ocasión. Hay pocos días de venta.

## El reo de muerte

José Aniceto Peinador

Todavía no se ha borrado del ánimo de los barceloneses el tristísimo espectáculo del ajusticiamiento del desgraciado reo Isidro Mompert, y ya la culta ciudad de Barcelona va á presenciar dentro de algunas horas y por segunda vez en poco tiempo otro acto semejante.

El infeliz José Aniceto Peinador, el protagonista del sangriento drama que se desarrolló en la calle de los Baños Viejos, va á sufrir mañana el más grave de los castigos que impone la justicia humana, á no mediar la gracia de indulto, que con empeño se está solicitando.

### Triste noticia

A las siete y cuarenta minutos de la mañana de ayer los señores Trigueros y Castells, el cura de la cárcel, el mayordomo y el vigilante señor Nieto entraron en el calabozo que ocupaba Peinador y le comunicaron la triste noticia de que á la mayor brevedad tendría cumplimiento la fatal sentencia de la Sala, cuyo contenido le fué leído por el presidente del jurado el día en que se celebró juicio oral de la causa que se le siguió por doble asesinato.

El reo escuchó la nueva sin demorar la menor sorpresa ni dejar traslucir la más pequeña alteración.

Inmediatamente se le colocaron las esposas y grilletes que son de rigor en tales casos, y después de sometérsele á un escrupuloso registro y de haber sido despojado de cuantos botones llevaba en la ropa, se tomaron con él las seguridades debidas, dirigiéndole el Sr. Trigueros, antes de abandonar el calabozo, algunas palabras de consuelo.

Durante esta larga ceremonia continuó aparentando la mayor serenidad, siendo en extremo satisfactorio su estado general y no sufriendo alteración sensible el número de sus pulsaciones.

A pesar de ello se le propinaron algunos anti-espasmódicos.

Está encargado de la vigilancia del reo el digno vigilante Sr. Nieto.

### En el calabozo

Al cabo de poco rato, y una vez se hubieron retirado los señores antes indicados, el señor Nieto se dirigió al calabozo de Peinador encontrándole entonando esta canción:

Ven muerte, tan escondida,  
que no te sienta venir,  
porque el placer de morir  
no me vuelva á dar la vida.

A las ocho y cuarto, aprovechó Peinador la circunstancia de tener su calabozo encima del dormitorio de las mujeres, para participarlas la novedad en los siguientes términos:

«Donas: demá demati m' enforcan.»

A las nueve, Peinador pidió que le entregaran un paquete de cigarros que tenía guardados, pero al Sr. Nieto que tenía noticias de que no podría ser sorprendida su buena fé, se negó á entregárselos, comunicando el hecho al Sr. Castells, quien dispuso que se le comprara una cajetilla de 40 céntimos, que pagó de su bolsillo.

### Una entrevista

A las once, los padres de Peinador fueron á la cárcel, rogando al Sr. Trigueros que les dejara tener una entrevista con su desgraciado hijo.

Dicho jefe accedió á tal petición, ordenando que fueran acompañados al calabozo del reo.

Este recibió á sus padres casi con indiferencia y como su madre se deshiciera en llanto, José Aniceto la reprendió manifestándole que no sacaba nada con llorar, al contrario, debía tomar ejemplo de él que estaba tan tranquilo.

Añadió que mientras estuviese en el calabozo no quería ver tristezas.

Antes de las once y media se retiraron los infortunados padres en el estado que es de suponer.

### La comida

A las doce pidió Peinador de comer y con gran apetito se comió dos trozos de gallina, tres filetes de ternera y dos peras, bebió una gaseosa y luego encendió un cigarro con la mayor tranquilidad.

Dijo que así que le pongan en capilla, lo primero que pedirá será la carta, pues quiere despedirse comiendo bien y bebiendo champagne.

\*\*\*

A las doce y cuarto estuvimos nosotros en la cárcel, teniendo ocasión de ver al reo, que nos recibió con la sonrisa en los labios, manifestándonos que no había más que tener paciencia, tomando las cosas tal cual vienen.

Dijo que le incomodaban un poco los hierros con que iba cargado, enseñándonos que para aliviar el peso de los que llevaba en los pies los había sujetado con un pedazo de cuerda de esparto que luego se ató á la cintura.

Al despedirnos exclamó: «Qué calor hace tan sofocante; sólo por eso es preferible salir de aquí cuanto antes.»

\*\*\*

A no haber mediado orden en contra, esta mañana habría ingresado en la capilla el procesado Peinador.

Por las autoridades y aún por muchas corporaciones y particulares, se ha pedido reiteradamente á Madrid el indulto del reo, no habiéndose perdido las esperanzas de obtenerlo.

Desde la corte se ha preguntado varias veces á esta capital la hora de la ejecución, circunstancia que hace creer que el Gobierno hállase en buena disposición respecto á conceder el indulto.

A la una de la tarde Peinador estuvo conversando con el señor Nieto, diciéndole que le manifestase si hoy sería puesto en capilla. El señor Nieto contestóle que no se sabía nada, pero sí que se esperaba el indulto. Peinador dijo que se alegraría entrar en capilla para que viesan el valor de un hombre, que pediría para comer la carta de la mejor fonda y cigarros de 2'50 pesetas.

A las tres se presentó en el calabozo el abogado señor Valls, dirigiéndole algunas palabras consoladoras y prometiéndole poner toda su influencia para que fuese indultado. El señor Valls le regaló dos cigarrillos habanos, de los cuales dió uno Peinador al señor Nieto.

De tres á cuatro estuvo durmiendo tranquilamente.

A las cuatro y media el médico señor Fló le visitó, encontrándole tranquilo.

A las cinco y cuarto se le sirvió la comida, consistente en una tortilla á la francesa de tres huevos, un beefsteak con patatas, vino y postres.

A las cinco y media pidió hablar con un niño hijo de la reclusa M. G., lo cual le fué concedido.

A las seis pidió se le diese algún libro para distraerse.

A las siete, efecto de las manos tan pequeñas que el Peinador tiene, le encontró el señor Nieto con una mano fuera de las esposas, é inmediatamente le fueron puestas otra vez, llenando con pedazos de lana el hueco para evitar la repetición del hecho.

A las ocho se personaron los señores Trigueros, Castells y Nieto en el calabozo de Peinador y les sorprendió ver que Peinador se entretenía en hacer una cuerda de los espartos del peludo que le sirve de cama, é inmediatamente el señor Trigueros dió órdenes para que le fuera retirado el peludo. Preguntado Peinador que para qué quería la cuerda, dijo que para sostener el peso de los grillos.

Inmediatamente el señor director de la cárcel, D. Ernesto Trigueros, de acuerdo con el oficial de guardia dispuso que el reo fuera vigilado por un centila, colocando un soldado de los que montan la guardia de la cárcel en el pequeño corredor en donde está el calabozo de Peinador y á dos pasos de la reja.

A las nueve, á las preguntas del señor Nieto, dijo Peinador que por el movimiento que notaba comprendía que le iban á matar.

### La capilla

Anoche quedó instalada la capilla en el mismo departamento en que se dispuso para el reo Mompert y en la misma forma.

Las paredes se enlustraron con paños negros completamente nuevos.

En el altar se colocó un Crucifijo de regular tamaño y una imagen de la Virgen de los Dolores. Al lado y en una mesita los ornamentos para revestirse hoy los sacerdotes que celebren las misas.

Frente al altar, en el pequeño corredor que forma la capilla, entrando á mano derecha, se colocó en el suelo un jergón y un colchón con las correspondientes sábanas, almohada y funda, que han de servir de lecho al desgraciado José Aniceto durante su estancia en la capilla.

Al frente de ésta se instaló la sala en donde ha de reunirse hoy el tribunal para leerle la sentencia. Las paredes de esta estancia están cubiertas de damasco color carmesí, y en su centro hay la mesa y á su alrededor los sillones para los señores del tribunal.

### A última hora

Anoche, á última hora, Peinador seguía con la misma aparente tranquilidad que demostró durante el día.

Decía que no quería acostarse, pues habiendo hecho la siesta después de comer, se le había quitado el sueño.

Pidió una gaseosa, diciendo que si sabía que tenían que darle 5,000 duros también los pediría.

—¿De qué te serviría tal cantidad en estos momentos? se le preguntó.

—A mí de nada, pero la dejaría á dos personitas á quienes amo con delirio. Se refería á sus padres.

—¿En qué estás pensando ahora, Peinador, que no quieres acostarte?

—¿En qué quiere usted que piense, si esta marcha que se oye (los golpes del martillo al clavar los paños en las paredes de la capilla), no da lugar á pensar nada?

—Tendrás aquí algunos versos, porque sé que eres poeta.

—Lo soy á ratos, pero ahora tengo pocos.

Antes de retirarse el señor Nieto, Peinador pidió con bastante insistencia una caja de fósforos para encender los cigarrillos. Esta petición le fué negada diciéndosele que fuera pidiendo á medida que los necesitara.

A las diez quedó Peinador en el calabozo leyendo el libro «Lecturas populares» y la «Segunda colección de cuentos, artículos y diálogos» de Adolfo de Clavarana.

\*\*\*

Peinador estaba á última hora muy confiado en que le llegaría el indulto, habiendo manifestado al señor Nieto que apostaría 100 duros á que no iba al patíbulo. Añadió: mañana me llevarán á la capilla, pero de allí saldré para un departamento que no quiero que sea el número 9.

\*\*\*

Esta mañana á las ocho, le será leída á Peinador la sentencia é inmediatamente será puesto en capilla.

El verdugo de este territorio se halla desde ayer á las inmediatas órdenes del señor presidente de la Audiencia, para emprender, cuando se le indique, la fúnebre tarea de levantar el patíbulo que, según se cree, se construirá en el mismo sitio en que estuvo colocado el en que expió su delito el reo Isidro Mompert.

Los hermanos de la Congregación de la Sangre rodearán al reo desde que ingrese en la capilla, no abandonándole hasta ser enterrado en cuerpo.

El activo é inteligente director de la cárcel, señor Trigueros, puede decirse que no abandonó ayer un momento á Peinador, pudiendo asegurarse que tanto él como el segundo jefe, señor Castells, y el vigilante de día, señor Nieto, estaban más conmovidos que el procesado.

(De El Suplemento de Barcelona del lunes 11.)

## EL BANDOLERISMO EN ANDALUCIA

### Muerte de Pitero

Parece que la Guardia civil del puesto de Aznalcollar tuvo conocimiento de que Pitero con Lorda se hallaba por aquellos contornos.

Tan pronto como supo esto la fuerza del puestos, empezó á practicar diligencias para apoderarse de los bandidos.

En estas circunstancias, el jefe de la Guardia civil tuvo una confidencia, y sin pérdida de tiempo dirigióse la fuerza hacia una posesión donde se suponía permanecían aun los malhechores.

Pitero y Lorda, noticiosos de la proximidad de los guardias, se aprestaron á la defensa porque, cercados por éstos, la huida era imposible.

Por el pronto resistieron los bandidos á los guardias; pero al caer muerto Pitero, Lorda se dió á la fuga.

Más noticias; El alcalde de Aznalcollar supo anteayer que unos cazadores sospechosos vagaban por el monte de la dehesa de don Andrés Martín.

Suponiéndolos bandidos el alcalde dió cuenta á la Guardia civil, que salió guiada por prácticos.

Preparada por dicha fuerza una embocada disparó á boca de jarro, siendo muerto Pitero de cuatro balazos, y Lorda cayó dos veces al suelo, levantándose y huyendo herido.

Por confidencias se ha sabido que Lorda iba herido á refugiarse en Sevilla.

Las autoridades han ordenado que se ejerza la más exquisita vigilancia á las entradas de la capital.

El cadáver de Pitero hállase expuesto en la plaza pública de Aznalcollar.

El vecindario llena la plaza para verlo, y con este objeto llega mucha gente de los pueblos circunvecinos.

La gente muestra alegría por la captura.

## NOTICIAS

### Bibliográficas

Uno de los mayores novelistas, si no el mayor de todos, que hoy día llama justamente la atención de los aficionados á las bellas letras es sin disputa alguna el eminente y distinguido escritor ruso el conde Leon Tolstoy. En sus obras resalta el fuego, el ímpetu, la divina frescura de la inspiración, la inconsciencia soberana que en momentos dados acumula todas las facultades de un artista para producir la chispa eléctrica de la originalidad superlativa. No cabe duda que Tolstoy posee en alto grado la habilidad de conmover hasta en sus fábulas más endebles; pero en cambio desarrolla con mayor fuerza á raudales esta especial habilidad cuando crea dramas sublimes, en los que marca la huella profundísima de su garra de león. Veamos algunas de sus más novelas.

El argumento de Ana Harenine lo forman las costumbres contemporáneas de la nobleza rusa, distinguiéndose las de la antigua aristocracia moscovita de las semi-oficiales de San Petersburgo; describe la vida de los grandes propietarios durante su permanencia anual en sus vastas haciendas;

las luchas para civilizar determinadas comarcas refractarias á las innovaciones; pinta las pasiones é intrigas de las damas rusas, y hasta, haciendo al parecer gala de sus vastos estudios, salpica el noble conde su libro de indicaciones ó citas referentes á economía política, filosofía, metafísica y hasta á teología. El asunto principal es un drama trágico de familia, poco simpático para el lector, si bien interesante por sus peripecias y desconsolador desenlace; lo que hace sospechar sea más que fruto de la imaginación del autor una historia verdadera en la que al referirla al público ha variado los nombres de los personajes y ha cambiado el escenario, adornándola con episodios diversos que con gran tino ha sabido enlazar con los acontecimientos de los héroes.

**Marido y Mujer** está dividida en dos partes. La primera comprende la vida é impresiones de una joven noble (Mariquita) que á la edad de diez y siete años queda huérfana de padre y madre, viéndose retirada en el campo en compañía de una hermanita (Sonia) y de su institutriz (Katia); despiértase en ella la pasión amorosa de su tutor (Sergecei Mikhailowich), antiguo amigo de su padre, con el cual se casa Mariquita á los diez y nueve años, contando su esposo treinta y siete. La historia íntima de este bienio pasado tranquilamente en la antigua y sombría casa solariega de Pokrowskoe es lo que forma la primera parte de la novela. El estilo es narrativo, siendo la heroína la que relata; así, ya esposa del hombre á quien amaba, narra Mariquita la historia de su luna de miel, empezando la segunda parte con el párrafo siguiente:

«Los días, las semanas, dos meses enteros de una vida retirada en el campo corrieron insensiblemente para mí, porque los sentimientos, las emociones y felicidad que me dieron esos dos meses bastarían para llenar toda una vida. Nuestro modo de vivir no se ajustó ni remotamente á los planes que trazamos de antemano Serguei y yo; pero aquella existencia no era inferior en nada á la que habíamos soñado; era simplemente otra.»—Pero pasado el invierno ya decía:—«Que tal vida sea buena y honrada, como él dice, bien lo veo, pero sobra tiempo para llevar esta existencia, mientras que nuestras fuerzas actuales reclaman otra vida. Tenía necesidad de luchar, quería que mi vida fuere inspirada por mis sentimientos, y no que mis sentimientos fuesen resultado de mi manera de vivir.»—No podía conformarse con la vida tranquila que disfrutaba; se aburría de permanecer clavada en el mismo sitio, viendo volar los años.—«Quiero marchar hacia adelante todos los días, á todas horas, quiero novedades; continuas novedades, y él no desea sino permanecer en el mismo sitio y tenerme allí inmóvil.»—Su espíritu de mujer anhelaba la sociedad, el gran mundo, las diversiones: todo lo alcanza por fin, hasta la satisfacción de brillar en primera línea, de ser adorada y apreciada, pero también reconoce que, al principio celoso y después resignado y práctico, su esposo la mira y trata con alguna indiferencia. Entonces trata de reconquistar su afecto, su cariño; para ello vuelve á recurrir á la vida campestre, más el otoño no brilla con las flores de la primavera, que han secado los fuegos del estío.—«No tratemos de repetir la vida (le decía su marido ya entrado en años). No nos engañemos á nosotros mismos. Felicitemonos, al contrario, de no conocer ya las emociones y las inquietudes de otros tiempos. No tenemos ya nada que buscar; hemos encontrado lo que buscábamos, y no es pequeña nuestra parte de ventura.»—Tenían dos niños como lazo y premio de su constante amor, pues ambos fueron puros: así termina Mariquita sus memorias con estas palabras:—«Aquel día acabó mi novela con mi marido; el antiguo sentimiento no fué ya más que un dulce recuerdo del pasado, pero ha surgido otro—el amor á mis hijos y al padre de mis hijos—que ha abierto ante mí una nueva vida, una vida dichosa, aunque muy distinta de la pasada, y cuya senda recorro aún al presente.»

**Dos generaciones** es una novela en la que se refiere como dos militares aristocráticos, padre é hijo, juegan, se batan y se enamoran. La narración es sencilla y delicada, quizá demasiado delicada, pero tienen los personajes ese relieve que solo sabe dar á sus protagonistas el famoso novelista ruso. Empieza la novela á principios de siglo, pintándonos la caballería de nuestros abuelos, mezclada si con vicios y ardides, pero delicada y noble hasta cierto punto. La segunda parte se representa veinte años después, y ya nos presenta á los que podemos considerar nuestros padres hechos, vin duda por la ley del progreso social, unos caballeros egoístas, ávidos de goces, ácidos á cara descubierta y poco delicados, aventureros á la moderna. El conde Fedor Ivanovitch Tourbine y la rica viuda Ana Federovna Zaitsova son los héroes de la primera parte, y sus hijos el joven conde Tourbine y Elisa lo son de la segunda.

El Ahorcado (Polikuchka), es otra obra sui generis, en la que sobresalen más que en otras del mismo autor las grandes cualidades de novelista del renombrado conde

León Tolstoy. Goza ciertamente el lector admirando las bellezas literarias de que está salpicada la novela, y sufre al mismo tiempo mientras se desenvuelve la trágica historia del hombre que se ahorca por no sobrevivir á su deshonra.

Temerosos de alargar demasiado esta noticia bibliográfica y debiendo, para completarla, mencionar otras varias obras literarias del eminente novelista de quien nos ocupamos, suspendemos aquí nuestro trabajo, el cual continuaremos en otro de los próximos números de EL NOTICIERO BALEAR.

## Telegramas

**Madrid 10.**  
Esta mañana se ha efectuado el duelo entre los señores Bosch y Fustegueras y Figueroa.

Hé aquí algunos detalles de dicho lance: Este se ha efectuado en una finca propiedad del duque de Tamames, que se halla contigua al manicomio del doctor Esquerdo.

Los dos adversarios se colocaron vueltos de espaldas á treinta pasos de distancia, disparando y volviéndose al sonar la tercera palmada. Se han cruzado dos balas, sin que ninguno de ellos haya dado en el blanco.

Las noticias que acerca del cólera se reciben hoy son más optimistas.

Se están haciendo en Palacio los preparativos necesarios para el viaje de la Reina regente á San Sebastian.

No obstante, continuarán las sesiones de las Cámaras.

**Madrid 10.**  
La «Gaceta» publica la recaudación que arrojaron las Aduanas durante el mes de mayo anterior, ascendiendo á 1.708.164 pesetas menos que en 1890 y 463.205 que en igual mes de 1891

**Madrid 10.**  
Hánse recibido muchas peticiones de esa para que se conceda el indulto al reo Peinador. Ignórase la resolución que tomará el Gobierno.

La prensa democrática lamenta la conducta que sigue el Sr. Sagasta, acusándole de hacer convenios secretos, lo cual, añade, repugna al país.

El Liberal excita á las oposiciones para que persistan en el obstruccionismo.

El Gobierno parece ha resuelto á tener abierto el Parlamento hasta que estén aprobados algunos de los proyectos de ley que están sobre el tapete.

**Madrid 10.**  
Insístese en asegurar que las minorías no cederán en lo relativo á la cuestión suscitada por el Sr. Silvela.

En la sesión que mañana celebrará el Congreso hablarán los señores Gamazo y Canalejas, y créese que también el Sr. Sagasta terciará en el debate.

Los concejales fusionistas excomulgados visitarán mañana al Sr. Sagasta para reiterarle su adhesión.

Ha llegado á esta corte el gobernador civil de Tarragona, habiendo conferenciado con el señor Villaverde.

Parece que la reina regente no marchará á la Granja hasta que se cierren las Cortes, retrasando su viaje á San Sebastian. Es posible que marche el jueves al real sitio.

La reina regente ha sancionado 29 leyes votadas por el Senado. Mañana sancionará treinta y dos más.

Los círculos políticos están completamente desiertos.

**Madrid 10.**  
El director de Beneficencia y Sanidad ha conferenciado con el señor Villaverde, habiéndose ocupado de las precauciones que deben adoptarse para precaver la península de la epidemia colérica. Se construirán dos hospitales en terrenos pertenecientes al Ayuntamiento.

Se ha reconcentrado la guardia civil en Espinardas (Murcia) en donde anoche se amotinó el pueblo por la cuestión de consumos. Témesese que se declaren en huelga los huertanos de aquella comarca, habiéndose tomado precauciones para evitar cualquier accidente.

**Madrid 10.**  
El señor Canalejas ha declarado que á pesar de desaprobado el proyecto de aumento de las tarifas de los ferro-carriles y del empréstito se someterá á la voluntad de su jefe y defenderá dichos proyectos.

Telegrafías de París manifestando que la epidemia reinante en varios pueblos de los alrededores de aquella capital es el cólera morbo asiático.

En Aranjuez un ciclón ha causado grandes destrozos.

El jueves marchará el señor Gamazo á Medina del Campo.

Don Federico Luque ha sido elegido senador por Madrid.

Las inundaciones han causado grandes estragos en Lérida.

En Murcia se ha celebrado una manifestación pacífica para protestar del aumento de las tarifas de consumos.

**Logroño 10.**  
Ha regresado de Calahorra el gobernador militar de esta plaza, junto con el batallón de infantería y los tres escuadrones de caballería que marcharon á dicha ciudad, cuyas fuerzas han conducido catorce presos.

En el tren-correo ha marchado á Burgos el general Moltó.

Con motivo del aumento de las tarifas de consumos, ayer en Alfaró se produjo alguna agitación, habiéndose fijado pasquines en los sitios públicos.

Acudieron los guardias civiles de Calahorra, los cuales se han retirado esta tarde en vista de haberse restablecido la tranquilidad.

**Pamplona 10.**  
Los toros de Zalduendo, lidiados esta tarde han resultado buenos. Caballos muertos, 9.

Al correrse el sexto bicho se ha producido un regular escándalo.

Espartero ha estado bien en el primero, superior en el tercero y bien en el quinto, y Guerra bien en el segundo y cuarto y regular en el quinto.

**Madrid 10.**  
Insístese en que mañana se aprobará la proposición del señor Silvela.

El Gobierno español se vengará de la conducta de Francia, extremando las medidas sanitarias.

**Paris 10.**  
Se ignora todavía la fecha en que Ravachol será ejecutado, creyéndose por algunos que la terrible sentencia no se llevará á cabo hasta después del 14 de julio.

En Montmorency se han registrado algunos casos de cólera.

En Asnieres, Courbevoie, Suresnes y otras localidades donde se había presentado la epidemia, se registra alguno que otro caso aislado, no habiendo tomado el incremento que se presumía, por cuyo motivo renace la confianza entre las gentes timoratas que se disponían á emigrar.

Según la opinión de algunas celebridades médicas, la actual epidemia colérica no puede inspirar inquietud alguna, pues aun cuando se propagase, sus efectos serían mucho menos funestos que en las precedentes invasiones, habiéndose demostrado plenamente que dicha enfermedad, al convertirse en endémico, va perdiendo gradualmente su fuerza.

Los citados facultativos añaden, que tanto ó más que el cólera, son de temer el tífus, la influenza, la difteria, la viruela y otras muchas enfermedades que constantemente siembran la muerte en las grandes poblaciones sin que preocupen á nadie y menos á los encargados de velar por la salud pública.

Opinan que si en las provincias meridionales de Rusia, en Persia, en Turquía y en Egipto puede causar grandes estragos el cólera, es debido á las condiciones especiales en que viven los habitantes de aquellas regiones, en donde cualquier epidemia insignificante ocasiona numerosas víctimas.

Finalmente, aconsejan á los espíritus tímidos que no se dejen llevar de un exagerado temor, que al fin y al cabo no conduce á nada más que á predisponer el ánimo á cualquier afeción que puede resultar funesta para quien no sabe sobreponerse á las vicisitudes de la vida.

**Londres.**—Van resultando elegidos 102 conservadores y unionistas, y 160 gladstonianos. La victoria moral pertenece á éstos, pues hasta ahora ganan 48 puestos y 19 los ministeriales.

**Ginebra.**—En el lago de Lausana estalló la caldera del vapor «Montblanc», pereciendo 32 pasajeros.

**Paris 10.**  
El ministro de Comercio é Industria, M. Roche, tiene preparado el decreto referente á la Exposición Universal de 1900; pero no será publicado hasta dentro de algún tiempo.

**San Petersburgo.**—El cólera ha invadido la ciudad de Kassan.

**Nueva York.**—En West Wekerley (California) ha ocurrido la explosión de una fábrica de pólvora, habiendo que lamentar la muerte de unos 200 obreros.

Un telegrama de Quebec dá cuenta de haberse incendiado casi por completo la ciudad de San Juan de Terranova, ignorándose el número de víctimas. Las pérdidas materiales se asegura ascienden á 20 millones de pesos fuertes.

**Bilbao 10.**  
Hoy ha terminado el plazo para la admisión de las sociedades de música y de orfeones para el concurso que se celebrará en Bilbao á fines de agosto. Se han inscrito 22 sociedades musicales y 18 orfeones, franceses en su mayoría, creyéndose que el concurso resultará espléndido.

El pueblo bilbaíno lamenta mucho la ausencia de la banda municipal de Barcelona, que hubiera brillado en dicho certamen.

Constame que se halla terminada la línea telegráfica directa de Bilbao á Barcelona; pero no puede inaugurarse por falta de personal y de consignación de material; se necesitan para el buen funcionamiento de la línea seis telegrafistas más en esta estación. La prensa catalana tiene obligación de trabajar para que se resuelva pron-

to tan anómala situación, que permitirá luego rápidas comunicaciones telegráficas entre Cataluña y las provincias vascongadas.

**Madrid 9.**  
Senado.—Continuando la sesión, hizo uso de la palabra el señor Bosch y Fustegueras, lamentándose de las censuras que le dirigió el señor Figueroa, las cuales—añade—me obligarán á relatar la verdad de los sucesos ocurridos, para desvanecer las injurias y calumnias proferidas contra él, cuando en el Congreso termine el debate pendiente sobre el mismo asunto.

Terminó diciendo que rechazaba cuanto se había dicho por pasión y sin conocimiento de lo sucedido.

Contestóle el señor Gonzalez (don Venancio), diciendo que con sus palabras el señor Bosch ha probado que se juzga mal defendido por el Gobierno, y que en este caso lo que le corresponde es pedir un voto de confianza á sus compañeros de mayoría, aunque aquí sospecho no pasaría tan fácilmente como en el Ayuntamiento, en donde se aprueba cuanto el alcalde propone.

Concluyó manifestando que si el señor Bosch quiere discutir, les liberales están dispuestos para ello.

## El cólera

### Junta municipal de Sanidad

El Sr. Aguiló convocó para ayer á la una en su despacho á la Junta Municipal de Sanidad, en nuestro sentir con mucho acierto, dadas las alarmantes noticias que de Francia se reciben.

A continuación damos los acuerdos que como nuestros lectores verán son vagos y solo á mejorar el servicio de policía tienden.

En las actuales circunstancias hace falta proceder con mas energía.

- ACONSEJAR Á LA ALCALDÍA
- 1.º Cegar las charcas de la Riera y de *Son Mosson* y demás focos de infección.
  - 2.º Que se cumpla el acuerdo municipal respecto á visitas domiciliarias.
  - 3.º Que en el interin se construya un nuevo matadero, se ejerza gran vigilancia en el actual extrayendo diariamente el estiércol.
  - 4.º Crear brigadas sanitarias para desinfección de habitaciones.
  - 5.º Limpia de alcantarillas y pozos negros de la acequia de la Ciudad.
  - 6.º Que se habilite un lazareto y Hospitales preventivos.
  - 7.º Que se adquiera otra estufa de desinfecciones.
  - 8.º Que se lleve á cabo una cuantificación pública.
  - 9.º Que á diario se proceda con gran escrupulosidad á la limpieza de la población.

Recuerde el Alcalde y recuerde el Ayuntamiento nuestras campañas para que sin pérdida de momento se procediera á cegar las charcas de *Son Mosson* y otras infecciosas antes de que llegara la época de los calores, y con ellos la amenaza é inminente peligro de una invasión colérica.

Cuan grande, cuan inmensa sería la responsabilidad del Alcalde y del Ayuntamiento, que parando su atención en futilidades descuide un tan importante servicio de higiene pública, si desgraciadamente fuera Palma azotada por una invasión colérica.

¿Qué sucedería en esos caseríos que como el del Coll d'en Rebassa están tan inmediatos á esos perpetuos focos de infección; baldón del municipio?

Es preciso que los acuerdos tomados sean una verdad y no como hasta hoy, letra muerta.

### Junta Provincial de Sanidad

A las ocho de la noche de ayer se constituyó en el despacho del Sr. Gobernador civil y bajo la presidencia de éste asistiendo como vocales los Sres. Villalonga, Rius

(D. Gerónimo), Munar, Leon Garabito, Mir, el Subinspector de Sanidad Militar, Matas, Soler, Berga (D. Miguel), Berga (D. Gaspar), Fiol (Farmacéutico) y Fuenmayor (don José).

A las nueve y media nos retiramos del Gobierno civil y no había la Junta levantado la sesión, habiéndose discutido ampliamente cuanto con la salud pública se relaciona, tomando acuerdos importantes entre ellos el de dar á todos los Directores de Sanidad de los puertos de Baleares, instrucciones claras y precisas y sugetar á tres días de observación las procedencias del Mediodía de Francia.

\*\* SAJUSU

El Sr. Miranda ante el peligro que nos amenaza, hállase dispuesto á velar por la salud pública, no perdonando medio alguno para evitar llegue hasta nosotros la terrible epidemia reinante.

Con objeto de publicar varias circulares encaminadas á este fin no se publicó el *Boletín Oficial* de la Provincia, lo cual se hará á las primeras horas de hoy.

Nos place la actitud tomada por nuestra primera autoridad.

### Sección Insular

En el vapor correo de ayer salieron para Barcelona los diestros que tomaron parte en la corrida de toros del pasado domingo, escepción de Fabrilo, su hermano y los chicos de la cuadrilla.

El buen estado de la herida permitió marchar al picador *Amaré* con sus compañeros.

\*\*

A bordo del mismo vapor salió el arrendatario de la Plaza de Toros D. Abelardo Guarner y su familia.

El médico Sr. Gayá ha calificado de grave la herida que en la cara infirió una mujer de vida airada á otra su compañera.

El juzgado correspondiente entiende en el asunto hallándose presa la agresora.

Ha sido ascendido á Comisario de Guerra de primera, nuestro distinguido paisano y particular amigo D. Juan Bó.

Dámosle la mas cordial enhorabuena.

A las siete de la mañana fondeó ayer en nuestro puerto, procedente del de Barcelona, el vapor *Isleño*, con 17 pasajeros, correspondencia pública, 1 caballo y los cuatro novillos andaluces que el próximo domingo deben lidiarse en esta Plaza por las cuadrillas de Blanquet y Fabrilito.

El lunes por la tarde hubo carreras de hombres y muchachos en la explanada de *can Perentoni* y al anochecer baile en las Troneras, por los vecinos del barrio de la Calatrava.

En vista del mal estado en que se encontraba la verja de hierro de la capilla de San Vicente Ferrer de nuestra Catedral, que amenazaba desplomarse, ha sido quitada para su recomposicion y tan luego como esté reparada debidamente, volverá á ocupar el sitio para el cual fué construida.

Sirva de satisfaccion á varios de nuestros colegas que habian manifestado su extrañeza, sin tomarse la molestia de averiguar las causas.

En virtud de una disposición de

la ley de presupuestos, los premios de la Loteria Nacional, sufrirán el descuento de 1 por 100, desde el próximo sorteo. El descuento se hará efectivo al satisfacer los premios.

La *Gaceta* de Madrid publica la ley fijando las fuerzas permanentes del ejército para el actual ejercicio, en la forma siguiente; en la Península 90.873 hombres de tropa; en Cuba 13.038 en Puerto Rico 11.293; y 19190 en las Islas Filipinas.

Del almacén de D. José Ramon, sito en la calle del Sindicato n.º 49 fueron robadas en la noche del domingo 37 pesetas en monedas de plata; y además algunas de estas monedas y una de cinco duros falsas, que se guardaban separadamente en el cajón del mostrador.

Leemos en el «Diario de Barcelona» del sábado último.

«El laud «Belisario» que, según dijimos se está trasformando para convertirle en la carabela «Pinta» hizo ya en otra época la travesía del Atlántico. Hace algunos años que el patron que lo mandaba entonces concibió la idea de emprender un viaje á América y al efecto se proveyó de piloto y completó su tripulación con cuatro marineros. En Sóller cargó el buque con ajos y cebollas completando despues el cargamento con patatas en Santa Cruz de Tenerife. Con tiempo y paciencia llegó á Ponce (Puerto Rico), y cuando la sanidad de aquel Puerto preguntó la procedencia del buque y se le contestó que en España, creyó que se la engañaba, pero luego se convenció de la verdad. Vendido el cargamento en Ponce regresó el «Belisario» á Europa con 100 cajas de azúcar que dejó en Marsella para la casa Bernich y Baster, y á su llegada á aquel puerto fué recibida la pequeña embarcación con la misma incredulidad que en Puerto Rico, pues nadie quería creer en el atrevimiento de aquellos hombres.

Ayer ingresó en el Manicomio el demente que la Guardia nocturna del Municipio había conducido anteayer á Capuchinos.

Anoche fué conducido á Capuchinos un hombre del Coll den Rebas que padece de enagenacion mental.

Ayer ante el Ayuntamiento se vieron las excepciones legales de los mozos del actual reemplazo, tallándose los cortos correspondientes á los reemplazos del 89, 90, 91 por un sargento del regimiento de infantería de Filipinas, asistiendo al acto un Teniente del mismo cuerpo.

Ayer en el vapor *Isleño* llegó nuestro distinguido paisano P. Miguel Mir, de la Real Academia Española, con objeto de pasar una temporada con su familia. El Padre Mir es una eminencia científica y literaria.

En reemplazo del Sr. Togores ha sido nombrado ecónomo de la parroquia de Escorca D. Gabriel Miralles y Poció.

Adelantan en Manacor las obras del edificio que se está construyendo en el barrio de Fartaritz, por cuenta del Real Colegio de Educandas de la Pureza.

El cuerpo de vigilancia, sorprendió el domingo una partida de 16 individuos que jugaban á los prohibidos, en Son Sardina, entregándolos al Juzgado correspondiente junto con las barajas y dinero recogido.

Un joven algún tanto *alcoholizado*, que anteayer le había dado la manía de dar un beso á una agraciada joven de una horchatería de la Plaza de Abastos, para hacerle

disuadir de su empeño, hubo necesidad de condenarle á una meditación de veinte y cuatro horas en el exconvento de frailes Capuchinos, hoy depósito municipal.

Pronto quedarán ultimadas las obras que se verifican en el exconvento de Santo Domingo de Inca con el objeto de que puedan instalarse cómodamente las oficinas de los batallones de Reserva de la zona, cuya nueva organizacion trae un considerable aumento de personal.

Anteayer entró en el puerto dando remolque á un pequeño falucho con tabaco de contrabando la goleta de guerra *Alsedo* de este apostadero.

Un agente de vigilancia hizo salir anteayer del agua, detrás de la Pescadería del Muelle, á unos *Adanes* que se estaban refrescando sin las precauciones debidas.

Para Barcelona salió ayer tarde el vapor *Lulio* con el correo, pasajeros y diversa carga.

Anteayer se hizo efectiva la multa de 50 ptas. impuesta por el señor Pizá al picador que rajó al segundo toro de los lidiadores el domingo en nuestra plaza, y tambien ingresó en las arcas municipales otra aplicada por haberse desobedecido algunas indicaciones del cabo de la guardia municipal.

Ha sido nombrado Inspector médico del Resguardo de Consumos, nuestro particular amigo D. Jaime Font Monteros.

#### Cambio Mallorquín

La Junta de Gobierno ha acordado repartir diez pesetas por accion á cuenta del actual ejercicio, que se harán efectivas todos los lunes, miércoles y viernes desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde.

Palma 11 de Julio de 1892.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

#### Servicio Telegráfico Particular

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 12 10, m.

El capitán del vapor abordado por el Hoche, atribuye á mala voluntad de la tripulación el desgraciado hecho ocurrido.

El cólera aumenta en Francia de una manera alamente.

Reina un calor sofocante en toda España, causando la muerte de varios trabajadores.

En la ejecución de Ravachol no ha ocurrido ningún incidente digno de mención.

Madrid 12, 10 n.

El gobierno se preocupa mucho del incremento y desarrollo que va tomando en Francia y Rusia la epidemia colérica.

Mañana publicará la *Gaceta* una circular declarándose puertos súcios todos los rusos del Mar Negro y sospechosos todos los del litoral del mismo mar y Golfo Pérsico.

Madrid 12, 10:25 n.

En la bolsa se aseguraba ayer que en un plazo relativamente breve subirán considerablemente los cambios con el extranjero.

La causa se atribuye á que los franceses valiéndose del «modus vivendi» han atestado nuestros mercados de géneros, mientras que dada la estacion, la exportacion de *caldos* ha sido casi insignificante.

La demanda lógica de papel que se hará en Agosto será la causa de la subida que se anuncia, por lo cual los *agiotistas* se apresuran á acaparar papel sobre el extranjero.

Casas.

Barcelona 12 9:50 m.  
Ha sido ajusticiado el reo Peinador, conservando la serenidad más absoluta hasta el último momento.  
Ha presenciado la ejecución un gentio inmenso.

Madrid 12 12:56 t.

Se ha firmado el nombramiento de Delegado de Hacienda de Baleares á favor de D. José Rodriguez Gonzalez que ejercia igual cargo en Leon; pasando el Delegado de esa Don Manuel Altolaguirre á la provincia de Granada.

Madrid 11, 7:30 n.

Han celebrado en Bilbao 800 obreros una manifestacion pacífica, dándose vivas á ley de ferro-carriles y á la industria nacional que debe ser patrimonio de los españoles.

Una comision de manifestantes personóse en el Gobierno civil, donde entregaron al gobernador una exposicion en que piden la aprobacion del proyecto.

Han telegrafiado en el mismo sentido al Sr. Sagasta y á los diputados republicanos.

Madrid 11, 9, 10 n.

El Sr. Ruiz del Arbol se propone interpelar al gobierno sobre el lance personal entre el Alcalde de Madrid y el distinguido periodista y diputado á Cortes Sr. Figueroa.

En los círculos políticos se comenta mucho una larga conferencia celebrada entre los señores Cánovas y Romero Robledo.

Apesar de negarse en los centros oficiales, los ministeriales aseguran que las Cortes se cerrarán mañana.

Madrid 12, 9:30 n.

La sesion del Congreso dedícase á buscar la fórmula de transaccion para poder aprobarse los proyectos del Gobierno.

El Sr. Sagasta propuso que las sesiones fueran dobles, dejando á la discrecion de la mesa la prudencia de los asuntos que deban tratarse por las oposiciones.

Se discutirán alternando con los proyectos las cuestiones que iniciarán las oposiciones.

El Sr. Pi y Margall se opuso á que se concedieran para los proyectos mas que el tiempo que sobrará á las oposiciones.

El Sr. Cánovas pidió que se fijara el tiempo que ha de durar cada sesion para discutir los proyectos, quedando rotas las inteligencias que se buscaban.

Madrid 12, 10:30 n.

El Sr. Cánovas ha decidido que continuen las sesiones de las Cortes, y procurará ver si por este medio reglamentario, de imponerse á las oposiciones.

La sesion del Congreso ha sido comentadísima.

#### ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 12

Crédito Balear	
Cambio Mallorquín	
Ferro-carriles de Mallorca	
Alumbrado por gas	
Salinas de Ibiza	
Sociedad General Mallorqu.	
Bonos municipales	
Isleña Marítima	

Madrid 11, 3:30 t.

4 p 00 interior perpétuo	68:60
4 p 00 amortizable	79:00
Cubas	103:90
Banco de España	358:00
Arrendataria de Tabacos	

Barcelona 11, 4 t.

4 p 00 interior	69:27
4 p 00 exterior	73:00
4 p 00 amortizable	73:50
Cubas (85)	104:00
Cubas (90)	
Coloniales	
Nortes	
Francia	41:60
Franco	32:00
Madrid	41:00
	69:15

**Cultos**

**MAÑANA JUEVES**  
**Santoral:** S. Buenaventura obp. y dr. *Jubilote de cuarenta horas:* Empieza en el Hospital á Ntra. Sra. del Carmen Exposición á las 10 y media tercia y misa mayor; tarde 6 y media visperas, completas, conclusión de la novena y reserva.  
**Cultos sagrados:** En S. Francisco fiesta á S. Buenaventura con misa mayor y sermón.  
**Corte de Maria:** En Sta. Catalina de Sena á la Virgen del Tránsito.

**Movimiento local**

**Nacimientos**  
 Dia 9.—Varones 1, hembras 5.  
**Matrimonios**  
 Ninguno.  
**Hospital civil**  
 Dia 12.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 4, hembras 2.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 1.  
**Defunciones**  
 Dia 12  
 Jaime Segura Pomar, viudo 77 años P. Coll neumonia doble.  
 Juan Francisco Suberillo casado 71 años Hostales hemorragia.  
 Catalina Moll Garcia, casada 43 años Cas Catala, diabetes.

**Movimiento de buques**  
**FONDEADOS**  
 Dia 12  
 De Barcelona vapor «Islaño» capitan D. Raimundo Piña 22 trip. ton. 314 con efectos pas. 17 m. Palma.  
 De Argel laud «San Antonio» patron Pablo Roca 5 trip. ton. 49 Salvado y otros pas, 10 m. Palma.  
**DESPACHADOS**  
 Para Barcelona vapor «Julio» c. D. Pedro Aulet 23 trip. ton. 405 efectos y balija m. Palma.

**Boletín meteorológico.**  
 Dia 12

	9 m.	3 t.
Barómetro . . . . .	66'6	
Termómetro seco . . . . .	27'1	
Id. húmedo . . . . .	26'0	
Mínima . . . . .	21,2	
Reflector . . . . .	19'4	
Dirección del viento . . . . .	S. O.	
Asenso del baróm. en 24 h.	0'0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0'0	

**Baños de mar**

**NATURALES EN LA PORTELLA**  
 Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños de mar situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los Señores bañistas todas las comodidades aseo y buen servicio de los años anteriores.  
 La seccion de baños económicos establecidos en el punto llamado «El Reconet» quedará en breves dias abierto al servicio esclusivo de las mujeres.

**Viaje de recreo**  
 á las maravillosas

**Cuevas del Drach**  
**IDA Y VUELTA EL MISMO DIA**  
*Precios de entrada*  
 De una hasta cinco personas. 7'50 pts.  
 Por cada persona de aumento. 1'50 »  
 El guía de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor.

**Sirviente**

Un joven de 30 años de edad estado casado desea encontrar colocacion; sabe leer y escribir.  
 En esta imprenta darán razon.

**Ferias y Fiestas**

**EN VALENCIA**  
 Viaje extraordinario

**CASI DE BALDE**

El viernes 22 del corriente á las ocho y media de la tarde despnes de la llegada del último tren, saldrá del puerto de Palma uno de los mejores vapores de la Compañía *Islaño* para el de Valencia, regresando á Palma el miércoles á las primeras horas de la mañana.

**Precios de Pasaje**  
 Ida y Vuelta

1.ª clase. . . . . 20 pesetas.  
 2.ª id. . . . . 15 id.  
 3.ª id. . . . . 8 id.

Los festejos que se celebrarán en la ciudad del Cid, los dias que permanecerá el vapor en aquel puerto son los siguientes:

Dia 23. A las cuatro y media de la tarde, primera corrida de toros de muerte. Rosas de Veragua. Matadores: Mazzantini, Espartero y Guerrita.  
 Por la noche *traca* en la Alameda.  
 Dia 24. Segunda corrida de toros, de Ibarra, estoqueados por Lagartijo, Mazzantini y Guerrita, y por la noche bailes populares.  
 Dia 25. Tercera corrida. Reses de Miura, y serán lidiados por Lagartijo, Mazzantini y Espartero.  
 A las once de la noche se disparará en la Alameda un gran castillo de fuegos artificiales, confeccionado por Juan Espiau.  
 Dia 26. Cuarta corrida de toros, lidiándose nueve reses del Saltillo por los diestros Lagartijo, Espartero y Guerrita.

Para mayor comodidad de los excursionistas han salido comisionados para Valencia á fin de buscar alojamientos cómodos y económicos.

Tambien cuentan los organizadores del viaje con un crecido número de entradas para cada corrida que se celebre, que serán cedidas á precios ordinarios á fin de que no tengan que ser explotados por los revendedores como ha sucedido en los años anteriores.

Tambien han tenido en cuenta los organizadores que en el buque haya un buen restaurant para las personas que quieran utilizarlo.

**Linea Regular de Vapores**  
**Trasatlánticos de F. Prats y Compañía**  
**SERVICIO MENSUAL**  
*Entre la Peninsula, Antillas y Estados-Unidos.*

Para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos con escalas en Mayaguez, Ponce y Matanzas.  
 Saldrá el 15 de Julio el magnifico vapor español

**Puerto Rico**

de 4.500 toneladas clasificado en Lloyd X 100 A I.  
 Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Canarias y Veracruz.

Nota: La carga ha de embarcarse en el vapor que saldrá de Palma el martes.  
 Para fletes y demás informes dirigirse á Sans Hermanos, Conquistador, 7.

**Ferro-carriles de Mallorca**

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1892.  
 De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7'50 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.  
 De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5'45 t.  
 De La Puebla á Palma.—A las 7'25 m. y 5'35 t.  
 De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5'45 t.  
 De La Puebla á Manacor.—A las 7'25 m., 2'45 y 5'55 (mixto) t.  
 Tren periódico: Los dias de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.  
 Palma 16 de Marzo de 1892.—El Director General, Guillermo Moragues.

**Academia preparatoria**

para el curso de «ampliacion» de Medicina, Farmacia y Ciencias, Derecho y Filosofía y Letras, bajo la Direccion de D. Jaime Domenech profesor auxiliar del Instituto Balear.  
 Sindicato 3, pral.

**2 á 10, Sindicato, 2 á 10**

El que quiera aprovechar la ocasion de COMPRAR GENEROS para Señora, Caballero y niños á ¡¡Cualquier precio!! que visite los

Almacenes de Pañeria y Novedades  
 2 á 10, SINDICATO, 2 á 10

**COMPANIA INGLESA**

**Seguros Marítimos**

**La Unión Comercial**  
 Londres  
 CAPITAL  
**PESETAS 52.500.000**  
 AGENTES  
**MARTINEZ Y PLANAS**  
 San Juan 20  
 Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx—Felanitx

**LOS NIÑOS PIDEN A GRITOS LA EMULSION DE SCOTT**

**ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA**  
**Dulce como la Leche, grata al Paladar.**

En toda familia donde hay Niños sanos y robustos, delicados ó enfermizos, se habrá observado la facilidad con que

**ENGORDAN, CRECEN Y DESARROLLAN,**

bajo la salutifera influencia de ese poderoso alimento abundante en GRASAS y FOSFATOS, que son los elementos vivificantes e indispensables al desarrollo

**ÓSEO Y MUSCULAR**

de esas jovenes naturalezas en el periodo de su crecimiento.

**EL LINFATISMO, EL ESCROFULISMO, EL RAQUITISMO,**

Adquiridos ya por DEFECTOS DE LA LACTANCIA ó por herencia ceden con admirable rapidez en su devastadora marcha, ante la potente fuerza RECONSTITUYENTE de ese gran remedio

**PROVIDENCIAL PARA LA INFANCIA.**

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

**PILDORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introducidas en el fluido vital, limpian de toda clase de impurezas que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los dolores del hígado y del estómago, elevando toda clase de

prostitución y restituyendo el hígado en su estado natural.  
 Los diferentes sistemas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento con estas célebres Píldoras, que curando con prontitud purifica la sangre ó impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y abscesos cutáneos en general, despijga sus tenaces curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Los escrófulos de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de todo aspecto, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del estómago, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas curaciones del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se usa el Unguento.

Las principales farmacias de Europa y América venden las Píldoras y el Unguento.

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento situado en el número 17, Oxford-street, Londres.

**HÉRNIAS**

(quebraduras) curación radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON; BRAGUERO céntrico-regulador y de PELOTA automática y OCLUSOR restrictivo; aprobados por la Real Academia. Los Bragueros PELOTA automática, se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Pídase el folleto; Carmen, 84, 1.º—Barcelona.

**MOSAICOS HIDRAULICOS**

**ESCOFET FORTUNY Y C.ª**  
**Ronda de San Pedro, 8.—BARCELONA.**

*Esta casa es la mas importante de España y del extranjero*  
 La principal condición que deben reunir los Pavimentos Hidráulicos es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.  
 La casa Escofet, Fortuny y Compañía no entrega sus productos hasta despues de seis meses de su fabricacion, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposicion de ser colocados.  
 En precios y solidez ninguna fabrica puede competir con los productos de esta casa, y en dibujos es la única que los posee originales de propiedad de la misma casa, y no copiados de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas.  
 Unicos representantes en esta isla: Martinez y Planas, S. Juan 20, Palma.

**Islaño marítima**  
 Viaje extraordinario á ARGEL con gran rebaja de precios  
 El magnifico vapor

**Bellver**  
 saldrá de este puerto para el indicado el miércoles 13 del actual, regresando á esta el viernes 22 del mismo.  
 Admite carga y pasajeros.  
 Precios del pasaje de ida y vuelta: 1.ª 25 ptas.—2.ª 17'50 id.—3.ª 10 id.  
 Se despacha calle de Palacio núm. 26.

**Denticina infalible**

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la boca, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento 2, botica y Plaza de la Ville, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. Rechazad los plágios.